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学学生生放放学学，，堵堵了了居居民民回回家家路路
实验小学方面表示，已对此采取应对措施

长清区实验小学南门位于一开放式小区内，近期有该小区居民反映，每天上下学时段，小区里便会聚集大量接送学生
的家长及车辆，加上有小饭桌、培训班在此招生，一时间人车混杂，给居民生活带来很大不便。小区居民希望学校和当当地居
委会能够规范管理。对此，校方称已采取应对措施，居委会则认为解决并非易事。

文/片 本报记者 张帅

中午放学时段

校门附近拥堵

“实验小学南门就在小区
内，特别是中午放学那会儿，小
区里来接孩子的车多人多，居民
进出反而困难。”市民朱华（化
名）所住的供电局家属院位于宾
谷街中段一开放小区内，家属院
北临实验小学南门，是学生上下
学的必经之处。朱华告诉记者，
老小区硬件设施、路况条件本就
相对落后，接送学生的家长及车
辆的增加，让小区交通难以招
架。

近日的一个中午，记者来到
该小区，对居民反映的问题进行
了采访。记者看到，该小区没有
正规大门，人员和车辆可通过多
个路口随意进去。小区内道路狭
窄，路况较差，双向会车时必须
避让慢行才能勉强通过。实验小
学南门靠近小区北头，接送学生
的车辆多由宾谷街进入小区。记
者发现，学校南门东侧正在建造
一处会堂，施工使临近道路变得
更加狭窄。此外，学校南门外禁
止停车，但仍有多辆车违规停
放。

中午11点整，临近学生放
学，学校南门外家长逐渐聚集，
附近路口车辆开始增多。11点15
分，南门外以东道路两侧基本被
家长及接送车辆占满，路口出现
压车。11点20分，随着学生放学、
居民下班回家，学校南门外交通
已拥堵不堪，持续约半小时后，
11点50分左右恢复正常。在此期
间，小区外的车辆难进来，里面
车辆难出去，加上有大量商贩占
道经营，该区域秩序较为混乱。

居民希望能够

加强规范管理

据了解，学生上下学除造成
道路拥堵外，还给小区居民带来
其他困扰。“一些小饭桌、培训班
的人经常夹杂在学生家长中，随
意发放小广告，个别人素质特别
低，把广告贴在楼道里、家门上，
甚至直接贴在汽车窗上，弄都不
好弄，太气人了。”居民李女士的

车就被人贴过两次广告，据她透
露，都是关于小饭桌的。“这个小
区是老式小区，没物业管理，卫
生条件本就不好，只能靠居民自
觉维护，现在人员一多，卫生问
题更严重了。”还有居民抱怨，一
些接送车辆占用小区车位，致使
下班回家的居民无处停车。

采访中，有居民表达不满，
也有学生家长对孩子安全表示
担忧。“与正门相比，感觉学校在
南门派驻的安保偏少，而且出了
南门，附近没有任何监控设施，
如果孩子在路上发生了意外怎
么办？”学生家长秦女士说，她家
就住在附近，赶上工作忙时，她
会让老人接送孩子，如果这段路
能安上监控的话，她就放心多
了。

居民腾先生对此表示赞同。
“开放式小区难免人多混杂，最
近小区内多次出现摩托车、电动
车被盗，汽车车窗被砸，虽报了
警但都石沉大海，其实安装监控
是有必要的，不光是为了小区的
治安问题，也是为了这些学生的
安全。”腾先生说。

多数居民表示，他们不排斥
学生上下学经过小区，只是希望
学校和居委会能够加强规范管
理，在保证学生安全的同时，减
轻对附近居民生活的干扰，这关
系到双方的切身利益。

相关部门表示

会尽早装监控

随后，记者来到文昌街道第
一社区居委会了解情况。据介
绍，该小区是上世纪90年代末各
单位自建的老小区，除供电局家
属院外，里面还有原计生委、住
建委、银行等单位宿舍，目前已
被划入永安小区。目前，该小区
是长清城区内最大的开放式小
区，自建成至今从未入驻过物业
公司，都是居民或建设单位自行
管理，内部存在的问题很多。

“我们也注意过这个问题，
赶上中午放学高峰，小区里能堵
半小时，部分居民和学生家长都
有意见。老小区的硬件设施、路
况条件有限，改造并非易事，也
不现实。我们劝导过接送车辆不
要入内，但效果有限。”居委会工
作人员告诉记者，下一步他们会

主动与学校协商，寻求解决办
法。

对于居民和学生家长提出
的关于安装监控的建议，工作人
员表示，为了小区治安、学生安
全，在小区内安装监控是必要可
行的，他们会尽早落实。

记者又电话联系了长清区
实验小学，学校就此问题给予了
书面答复。据校方介绍，为缓解
北门（学校正门）交通压力，才实
行南北校门同时分流学生，方便

家长及时接到孩子，确保学生安
全，学校一直实行错时分流放
学，二年级10个班的460多名学
生，全部由南门进出学校。

对于记者提出的“学校南门
附近放学时段拥堵不堪，给小区
居民造成不便”一事，校方答复
称，他们已与家委会、区关工委
及当地社区联合采取措施，每天
安排两名教师、一名保安、四名
家长志愿者以及两名“五老”交
通志愿者疏导交通。同时，学校

一直在劝导家长，尽量把车辆放
到宽阔的马路上，特别强调不允
许把汽车开到小区内，以免造成
道路拥堵。此外，学校实行家长
分区域定点接送，放学时不允许
家长一拥而上，避免发生意外事
故。

校方最后称，接下来学校在
保证学生安全及教学秩序的前
提下，会及时与附近居委会、小
区居民加强沟通，解决处理好相
关问题。

本报10月22日讯（记者 张
帅） 本报在7月17日E03版曾报
道过《文昌花苑变“文昌菜园”》
一事，作为20年的老小区，文昌
花苑至今无物业管理，乱象丛
生，扰民问题时有发生，居民一
直希望能有正规物业公司进驻
小区，实行统一管理。近日，记者
从文昌社区居委会了解到，该社
区计划在明年10月之前将文昌
花苑改造为封闭式小区，并作为
试点在全区推广。

在之前的采访中，记者看
到，文昌花苑内卫生、治安长期
处在无人管理状态，路灯、绿化
带、道路都有不同程度的损坏，
随意停车、饭店扰民等问题时
有发生，严重妨碍居民生活。

“相关问题我们曾多次劝说居
民，也进行过治理，虽然治理效
果比较明显，但过后不久又恢

复了之前的状态。”文昌社区居
委会工作人员表示，为彻底改
变小区乱象，目前文昌花苑已
被当地街道列入开放式小区改
造计划，拟明年春节前后引入
物业公司，逐步实现小区封闭
式管理。

据了解，下一步文昌社区居
委会将和居民一起商讨小区的
管理问题，并成立小区协商民
主议事会。议事会成立后，小区
要完善业主委员会，公开引入
有资质的物业公司，因为只有
物业进入，才能算一个封闭式
小区。“文昌花苑有两家开发
商，但两家单位对单独或整合
管理小区都不太积极，所以社
区计划通过招投标，重新引入
物业公司。”该工作人员坦言，
接下来的工作，还是有不少困
难的。“虽说物业进入后，规范

化管理是好事，但有些居民怕
交物业费，不愿让物业进入小
区，这也是两家开发商不愿接管
的原因，这需要我们和居民慢慢
协商解决。”

据工作人员介绍，物业公司
进入后，首先要解决卫生和安全
问题，现在小区卫生仅由5名清
洁工打扫，虽有监控探头，但没
有保安巡逻，仍存在一定安全隐
患。卫生和安全问题解决后，还
要建设好小区的亮化、绿化、硬
化等基础设施。

此外，小区18号楼居民被沿
街饭店油烟困扰一事，经本报报
道后，引起了相关部门的重视。
近期，主管单位对几家涉事饭店
进行了集中检查，对饭店的排
烟、排污设备提出整改意见，并
责令限期整改，从而保证沿街楼
居民生活不受干扰。 沿街楼饭店外的排污设施已被整改。 本报记者 张帅 摄
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▲中午放学时间，学校南
门以东第二个路口最为拥堵。

中午11点20分，学生们
排队走出学校。
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